

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Alrededor de 85 profesionales se forman en pobreza infantil, familia y bienestar económico en Navarra

La lucha contra la pobreza infantil es uno de los principales objetivos de la nueva renta garantizada que prepara el Gobierno foral

Miércoles, 15 de junio de 2016

Alrededor de 85 profesionales que intervienen en el ámbito de los servicios sociales se forman hoy miércoles y mañana jueves en un taller sobre pobreza infantil, familia y bienestar económico que se celebra en Pamplona organizado por la Subdirección de Familia y Menores del Gobierno de Navarra.

Como se sabe, la lucha contra la pobreza infantil es uno de los principales objetivos de la nueva renta garantizada que prepara el Gobierno de Navarra y que sustituirá a la actual renta de inclusión social.

Con este taller, la Subdirección de Familia y Menores pretende facilitar la formación necesaria para desarrollar luego estrategias de prevención y de intervención sobre las nuevas realidades de desprotección de menores que provoca la pobreza infantil. Anteriormente, la desprotección se debía por norma general al abandono, abuso, maltrato u otras negligencias de los progenitores. No obstante, en la actualidad ha surgido una desprotección sobrevenida que responde a cuestiones económicas o sociales y no a la propia actitud de padres y madres, tal y como explica el subdirector de Familia y Menores, Mikel Gurbindo.

Formador y participantes

La formación la imparte Pau Marí-Klose, profesor de Sociología en la Universidad de Zaragoza y autor o coautor de diez libros y más de 50 artículos académicos y capítulos en obras colectivas sobre cuestiones de sociología de la familia, pobreza infantil, desigualdad y política social.

En la sesión de hoy se han abordado la evolución y los perfiles sociodemográficos que tiene la pobreza infantil, sus consecuencias individuales y el coste social que conlleva. Mañana se analizarán la transmisión intergeneracional de la desigualdad, el papel de las familias en la promoción del éxito educativo de los hijos e hijas, la salud infantil y sus oportunidades vitales, y las cuestiones que determinan el bienestar subjetivo de niños y niñas.

Las personas participantes en esta formación intervienen en el ámbito de la infancia desde los servicios sociales de base, las unidades de barrio y los equipos comunitarios de infancia, así como en organizaciones que desarrollan programas con niños, niñas y adolescentes en situación de vulnerabilidad o desprotección.

8.600 menores en pobreza severa

Según datos facilitados por el Observatorio de la Realidad Social, en 2015 un total de 8.646 menores de 16 años padecían pobreza severa en Navarra. Además, la tasa de riesgo de pobreza en este tramo de edad se situó en el 23,3%.

No obstante, si se comparan estos datos con los de un año antes, se observa que el número de menores en pobreza severa ha disminuido en 3.133 personas (11.779 menores en 2014). Por su parte, la tasa de riesgo de pobreza infantil ha descendido nueve puntos (el 32% en 2014).

Como dato más reciente, en febrero de este año, el 37,3% del total de personas beneficiarias de la renta de inclusión social eran menores de edad. En concreto, de las 22.925 personas beneficiarias de esta prestación, 14.380 eran adultas y 8.545 menores.

Por otra parte, el 60,80% de las ayudas de emergencia social, para las que el Gobierno de Navarra destinó 1,5 millones de euros el pasado año, se adjudicaron a unidades familiares con menores a cargo. De ellas, casi la mitad (el 49,10%) se emplearon para el pago de alojamiento en sus diferentes subcategorías y de las deudas de suministro energético. Otro 30% de ayudas se destinaron al concepto de nutrición y salud, principalmente a la cobertura de gastos de alimentación e higiene diaria.